

Medienmitteilung
Bern, 27. Mai 2021

Ein nationaler Rahmen für das Leistungsangebot der Mütter- und Väterberatung

Die Mütter- und Väterberatung ist eine zentrale Anlaufstelle für Familien mit Säuglingen und kleinen Kindern – ein einmaliges Angebot, lokal verankert und bestens vernetzt. Mit einem nationalen Kurzkonzept und Leistungsportfolio zeigt der Schweizerische Fachverband Mütter- und Väterberatung SF MVB auf, was die Mütter- und Väterberatung schweizweit ausmacht: Mit ihrem flächendeckenden Angebot unterstützt sie junge Familien niederschwellig und spielt in der frühkindlichen Gesundheitsförderung und Prävention eine Schlüsselrolle.

Flächendeckende Unterstützungsangebote ab Geburt

Die Mütter- und Väterberatung steht Familien mit Kindern ab Geburt bis zum 5. Geburtstag in der ganzen Schweiz offen, kostenlos und vertraulich. Mütter- und VäterberaterInnen sind ExpertInnen für die Frühe Kindheit mit interdisziplinärem Fachwissen. Sie beraten Eltern rund um die Gesundheit, Entwicklung und Erziehung des Kindes und unterstützen sie in ihrer familiären Situation – auch in herausfordernden Momenten. Dabei stets im Fokus: Das Wohl des Kindes.

Die Mütter- und Väterberatung ist regional unterschiedlich organisiert, aber in jedem Kanton ein wichtiger Bestandteil des Unterstützungsangebots für Familien. Mit dem partizipativ erarbeiteten [Kurzkonzept und Leistungsportfolio der Mütter- und Väterberatung](#) formuliert der SF MVB einen gemeinsamen Nenner des Auftrags und der Leistungen aus nationaler Perspektive.

«Mit diesem Dokument bringen wir das breite Profil der Mütter- und Väterberatung auf den Punkt. Es verdeutlicht, welchen Beitrag das Angebot für die Chancengerechtigkeit und die Stärkung der Familien in der Schweiz leistet, da es für alle Familien bereitsteht, unabhängig von ihrer sozioökonomischen Situation, familiären Konstellation oder sonstigen Faktoren» sagt Flavia Wasserfallen, Präsidentin des Fachverbands.

Breites Leistungsportfolio der Mütter- und Väterberatung

Im Zentrum der Mütter- und Väterberatung steht die Beratung und Befähigung der Familien zu allen Themen, die sie im Alltag beschäftigen: von der Ernährung bis zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Themen, hinter denen mitunter auch Belastungssituationen zum Vorschein kommen. Die Mütter- und Väterberatung nimmt darum auch eine zentrale Rolle bei der Früherkennung von Herausforderungen im Familiensystem ein.

Für alle ihre Aufgaben von grosser Bedeutung ist die interprofessionelle Vernetzung, Koordination und Zusammenarbeit mit anderen Institutionen im Frühbereich, im Gesundheits-, Sozial- und Bildungswesen. Bei Bedarf zieht die Mütter- und Väterberatung spezialisierte Fachpersonen bei, vermittelt an andere Angebote und trägt so zu einer vernetzten, kontinuierlichen Versorgungskette in der Frühen Kindheit bei.

Gesundheitsförderung und Prävention in der frühen Kindheit: ein Plus für die Chancengerechtigkeit

Die Mütter- und Väterberatung bildet zusammen mit anderen AkteurInnen des Frühbereichs schweizweit ein strukturelles Netz für Aufgaben der Frühen Förderung. «Wir wissen längst, wie prägend die ersten Lebensjahre für die gesundheitliche und soziale Entwicklung eines Menschen sind. Aber nicht alle Kinder starten mit den gleichen Chancen ins Leben und nicht alle Familien verfügen über gleich gute Voraussetzungen, um ihrem Kind ein förderliches Umfeld zu bieten», sagt SF MVB Präsidentin Flavia Wasserfallen. «Niederschwellige Angebote wie die Mütter- und Väterberatung sind daher unverzichtbar und eine nachhaltige, lohnende Investition in die Zukunft», so Wasserfallen.

Kontakt

Flavia Wasserfallen, Präsidentin SF MVB: T. 079 351 67 52, flavia.wasserfallen@parl.ch
Anna Frey, Geschäftsleiterin SF MVB: T. 062 511 20 11, frey@sf-mvb.ch

Downloads:

- [Kurzkonzept und Leistungsportfolio der Mütter- und Väterberatung](#)
- [Charte et portefeuille de prestations de la consultation parents-enfants](#)
- [Breve concetto e portfolio dei servizi della consulenza genitori bambini](#)

Der Schweizerische Fachverband Mütter- und Väterberatung (SF MVB):

Der SF MVB ist der nationale Fachverband der Mütter- und Väterberatung und vereinigt rund 400 Fachpersonen und Organisationen. Er steht ein für eine nachhaltig wirkende Gesundheitsförderung und Prävention in der frühen Kindheit und engagiert sich für eine hochstehende Qualität und Professionalität in der Mütter- und Väterberatung. Der Verband fördert den Wissens- und Erfahrungsaustausch der Fachstellen und die interprofessionelle Vernetzung und Zusammenarbeit mit anderen Akteurinnen und Akteuren im Frühbereich, im Gesundheits- und Sozialwesen.

Schweizerischer Fachverband Mütter- und Väterberatung
Effingerstrasse 2
3011 Bern
T. 062 511 20 11
info@sf-mvb.ch
www.sf-mvb.ch